



Director Lázaro Barredo Medina Subdirectores Oscar Sánchez Serra, Enrique Montesinos Delvay (a cargo de la Redacción Digital) y Gustavo Bocerra Estorino (a cargo de Granma Internacional). Subdirector administrativo Claudio A. Adams George

Redacción y Administración General Suárez y Territorial, Plaza de la Revolución, La Habana, Cuba Código Postal 10699 Zona Postal La Habana 6 Apartado Postal 6187

Teléfono 881-3333
Fax 53-7-8819854
e-mail correo@granma.cip.cu.
Impreso en el Combinado Poligráfico Granma
ISSN 0864-0424

hoy en la historia

4 de agosto

1912 Nace el teatrista cubano Virgilio Piñera, quien también se destacó en la poesía, el cuento y la narrativa.
1994 Gabriel Lamoth Caballero, suboficial de la Policía Nacional Revolucionaria, es asesinado por elementos contrarrevolucionarios que secuestran una lancha en La Habana, con el propósito de dirigirse a Estados Unidos.



Esta tarde, Mesas Redondas de TeleSur y capítulo de *Causa Justa*



Cubavisión transmitirá hoy, a las 6:30 p.m., las Mesas Redondas Internacionales de TeleSur **El ingreso de Venezuela al Mercosur y Telesur: siete años de otra mirada** y el capítulo 9 de la serie **Causa Justa**, producida por la televisora internacional y conducida por la exsenadora colombiana Piedad Córdoba.



MILES DE VENEZOLANOS SE INCORPORAN AL TRABAJO



Más de 22 mil venezolanos se sumaron a labores productivas en el contexto de una iniciativa gubernamental para disminuir el desempleo, informó el ministro de Ciencia y Tecnología, Jorge Arreaza. Durante el acto de incorporación de nuevos trabajadores a la Industria Canaima, donde se ensamblan mini laptops, el titular aseveró que unas 34 mil personas inscritas en la Gran Misión Saber y Trabajo cursan talleres de formación en diversas áreas. Esta iniciativa busca crear en siete años alrededor de tres millones de empleos en diferentes proyectos de desarrollo, entre ellos, el Plan petrolífero de la Faja del Orinoco. (PL)

CHINA Y ARGENTINA ACUERDAN COOPERACIÓN ESPACIAL

China y Argentina firmaron un acuerdo de cooperación espacial que permitirá a la nación asiática construir una antena para la observación del espacio en la Patagonia, región en el sur de Argentina. Según el acuerdo, China planea instalar en la provincia argentina de Neuquén un sistema de seguimiento del terreno, instalaciones de control y adquisición de datos, y una antena para la observación espacial. La firma de este acuerdo se produce tan solo un mes después de que China consiguiera con éxito acoplar la nave espacial Shenzhou-9 al módulo de laboratorio Tiangong-1. (Pueblo en Línea)

MUERTES POR VIOLENCIA DOMÉSTICA EN FRANCIA

Más de 122 mujeres murieron el año pasado en Francia por la violencia conyugal, según un reporte del Ministerio del Interior. Como promedio, en el 2011 se registró una víctima cada tres días, precisó el informe. "Esas muertes no son un problema de orden privado, sino la expresión más dura de las desigualdades que existen en nuestra sociedad", comunicó el Ministerio de Derechos de las Mujeres tras la publicación de las cifras. (PL)

Cuba rechaza en la ONU resolución contra Siria

NACIONES UNIDAS, 3 de agosto.—Cuba votó hoy en contra de una resolución de Naciones Unidas sobre Siria y consideró que el documento en nada ayuda a solucionar la situación que desgarra a esa república árabe, indicó PL.

El representante permanente de Cuba ante la ONU, Pedro Núñez Mosquera, alertó que el contenido de las propuestas, por el contrario, puede conducir a niveles más elevados de inestabilidad y violencia en el país del Medio Oriente.

Se trata de un documento sesgado, que aborda de manera parcializada lo que sucede en dicho país y puede, incluso, abrir el camino para una intervención militar extranjera, de lo que ya tenemos tristes experiencias, subrayó el diplomático cubano.

"No puede haber equívocos. Cuba condena la muerte de personas inocentes dondequiera que se produzcan, y condena igualmente la injerencia extranjera en los asuntos internos de los Estados", apuntó Núñez Mosquera.

El texto fue aprobado con 133 votos a favor, 12 en contra y 31 abstenciones. Aparte del rechazo de Rusia y China, miembros permanentes del Consejo de Seguridad, también refutaron la resolución Venezuela, Bolivia, Nicaragua, entre otros.

Moscú argumentó que la resolución "tiene un carácter unilateral y no equilibrado" y solo "responsabiliza a las autoridades sirias", mientras que "coloca



a la oposición fuera de las exigencias de la comunidad internacional", refiere Russia Today.

El viceprimer ministro de Siria, Kadri Dzhamil, acusó a Occidente de querer prolongar el derramamiento de sangre en el país árabe al apoyar a los extremistas que combaten al gobierno de Bashar al Assad, agrega EFE.

Asimismo, reiteró el llamado a las partes enfrascadas en el conflicto a "sentarse en la mesa de negociaciones" para solucionar la crisis por la vía democrática.

Por su parte, Irán culpó del fracaso del plan de paz elaborado para Siria por el enviado especial de la ONU y la Liga Árabe, Kofi Annan, a la injerencia en los asuntos internos de la nación árabe.

Annan anunció la víspera que no prorrogará su mandato que vence el 31 de agosto, recuerda Ria Novosti.

Lugo: "Vamos a luchar por una democracia real con fuerza real"

SAO PAULO, 3 de agosto.—El planteamiento del destituido presidente paraguayo, Fernando Lugo, de desatar en forma inminente una lucha con fuerza real para restaurar la democracia, pareció introducir un nuevo elemento en el actual panorama de la nación guaraní, indicó PL.

Lugo, quien desde anoche se encuentra en Sao Paulo para un control médico y reuniones políticas, hizo al partir un análisis especial de la situación, con énfasis en el futuro inmediato y en el aislamiento internacional que ya afecta incluso económicamente al país.

Después de volver de Sao Paulo, vamos a arreglar esta democracia que fue destruida por los golpistas, quienes quieren seguir descomponiéndola y vamos a luchar por una democracia real con convicción y fuerza real como merece

nuestro país, expresó.

Puntualizó que el origen de toda esta cuestión de inestabilidad del Paraguay en la región y el aislamiento internacional sufrido por Asunción se debe al juicio político, inventado con todas las falacias jurídicas y políticas, y llevado a cabo por el Parlamento en junio.

En otra parte de su pronunciamiento, Lugo subrayó que el golpe se materializó en beneficio de una burocracia política y un reducido grupo de poderosos sectores económicos, quienes concentran para sí las riquezas sobre la base de la pobreza y marginación de la mayoría.

Finalmente, anunció que pondrá todo su esfuerzo para lograr esa restauración, incluso mostrándose abierto a buscar una solución a favor de la paz en Paraguay.

Rajoy no descarta rescate para España

FMI inconforme con manejo de la crisis europea

MADRID, 3 de agosto.—El presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, no descartó hoy la posibilidad de que su país solicite un rescate completo a la Unión Europea para enfrentar la crisis de deuda y la corrección del déficit público.

"Yo no tengo tomada ninguna decisión", afirmó Rajoy durante una comparecencia en la Moncloa para rendir cuentas de sus siete meses de gobierno.

El País informa que el mandatario ibérico reclamó al presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, que haga públicas las medidas "extraordi-

rias" que piensa aplicar para contener la crisis en la eurozona, antes de decidir si España acude o no al fondo de rescate europeo, que es la condición previa que exige el eurobanco para entregar la ayuda.

La posición de Rajoy contrasta con las últimas declaraciones de su gobierno, que ha insistido hasta el cansancio en que no se solicitará un salvamento a Bruselas, lo cual implicaría estrictas condiciones para la golpeada ciudadanía española.

Este mismo viernes el país ibérico amaneció con más de la mitad de sus trenes paralizados por una huelga de los trabajadores ferroviarios, que protestan contra las privatizaciones en el sector.

Telesur destaca que los principales sindicatos españoles denunciaron que el gobierno conservador de Rajoy "sigue haciendo oídos sordos ante las protestas populares".

Mientras, son cada vez más claras las señales de deterioro de la situación económica y social en la eurozona, el Fondo Monetario Internacional (FMI) consideró insuficientes las acciones para impedir la expansión de la crisis en el bloque, reporta PL.

El informe precisa que la producción de bienes en la zona euro cayó cinco puntos porcentuales este semestre, y estimó que, si se mantiene esa tendencia, el impacto sobre los países más pobres del planeta será entre medio y severo. (SE)

EE.UU. crea más empleos, pero sigue alto el desempleo

WASHINGTON, 3 de agosto.—La economía de Estados Unidos creó en julio la mayor cantidad de empleos en cinco meses, pero el desempleo siguió alto (8,3 %), según divulgó hoy el Departamento de Trabajo.

Reporta PL que la noticia no es alentadora para la administración del presidente Barack Obama, pues según las previsiones las 163 mil plazas laborales abiertas el pasado mes no fueron suficientes para al menos mantener el 8,2 % del mes anterior.

El alza se produjo, además, pese a que aumentó la cantidad de personas que dejó de buscar trabajo, señala Reuters.

Tales datos fueron publicados dos días después de que la Reserva Federal anunciara que está en disposición de aplicar nuevos programas de estímulo si la recuperación sigue estancada y no se reanima el mercado laboral.

"Mientras la tasa de desempleo siga alta, el Banco Central tendrá que considerar nuevos estímulos", dijo Sung Won Sohn, profesor de economía de la Universidad Estatal de California en Channel Islands, Camarillo.

Añade Telesur que el Departamento de Trabajo anunció que las solicitudes de ayuda por desempleo aumentaron en el país luego de conocerse que se registraron 8 000 nuevas solicitudes, lo que suma, hasta el momento, 365 mil del total que han sido tramitadas.